



**Wilson
Center**

Digital Archive
International History Declassified

digitalarchive.wilsoncenter.org

January 10, 1938

Concerning NKVD Operations in Xinjiang

Citation:

"Concerning NKVD Operations in Xinjiang", January 10, 1938, Wilson Center Digital Archive, RGASPI F.17 op. 162, d. 22, l. 101-102. Obtained by Jamil Hasanli and translated by Gary Goldberg. <https://wilson-center-digital-archive.dvincitest.com/document/121877>

Summary:

The Politburo orders the NKVD to deploy a reinforced cavalry regiment and an attached RKKA fighter squadron to the area of Hami, allocating additional tanks, automobiles, and gasoline trucks to support their operations. It also provides recommended changes to Shicai Sheng's military policy in Xinjiang.

Original Language:

Russian

Contents:

Original Scan
Translation - English

решение ПБ от 11 декабря 1937 г. —
21 января 1938 г.

пункт 267 — на секретном хранении.
275

- 15 -

101

244. - Вопрос НКВД.

Разрешить провести открытый показательный процесс над диверсантами, орудовавшими в Кизеловском угольном бассейне.

Выписки посланы:

т. т. Ежову, Вышинскому, Винокурову;
Свердловскому обкому ВКП(б) - шифром.

247. - Вопрос НКВД.

Предложить Военной Коллегии Верховного Суда СССР заменить германскому гражданину Рейнгардту Эдуарду высшую меру уголовного наказания - расстрел - 20-ю годами лишения свободы.

Выписки посланы:

т. т. Потамкину, Винокурову, Ульриху,
Вышинскому, Калинин.

253. - Вопрос НКВД.

Предложить НКВД поставить вопрос об отзыве из СССР норвежского консула в Архангельске Виклюнда, как организатора шпионской и диверсионно-террористической работы в СССР.

Выписки посланы:

т. т. Ежову, Литвинову.

От 9.1.38 г.

✓ 267. - О Синьцзяне.

Рекомендовать дубаню сообщить по телеграфу Чан-Кай-ши, что согласно его распоряжения дубань, тщательно подготовив и вооружив один полк, уже двинул его в конце декабря в Эрлицзхе, что он считал бы поэтому нецелесообразным возвращать полк обратно, и что он просит поэтому Чан-Кай-ши разрешить полку следовать к месту назначения.

Выписки посланы:

т. т. Стомонякову, Фриновскому.

От 10.1.38 г.

✓ 275. - О Синьцзяне.

1. Разрешить НКВД:

а) Кавалерийскую группу полковника Норейко и авиацию вывести из Синьцзяна; части вернуть к пункту постоянного расположения.

б) С согласия Правительства Китайской Республики или дубаня Синьцзяна в районе Хами расположить усиленный кавалерийский полк с приданной от РККА авиаэскадрильей истребителей (15 самолет. И-15), подчинив авиаэскадрилью командиру полка. Снабжение частей, расположенных на территории Синьцзяна, организовать по дороге Хоргос-Урумчи-Хами специально сформированной автотранспортной ротой.

Полк и автотранспортную роту числить в составе пограничных войск, увеличив численность их на 1570 человек и 1025 лошадей.

RGASPI, f. 17, op. 162, d. 22

102

- 16 -

в) Личный состав частей, расположенных на территории Синьцзяна, одеть в форму частей Урумчинского правительства.

2. Выделить в январе 1938 г. сверх плана НКВД для формирования полка и автотранспортной роты:

Танков Т-38	5 шт.
Танков БТ-7	10 "
Грузовых машин ЗИС-5	55 "
Автомашин легков. М-1	6 "
"- под рации	3 "
"- санитарных	2 "
Автобус	1 "
Тракторов	3 "
Авто-ремонт. мастерских "Б"	4 "
Автокинопередвижка	2 "
Автокухня	2 "
Бензозаправщиков ЗИС-6	30 "

а также выделять ежемесячно с января 1938 года горючее и смазочное - 120 тонн.

3. Обязать НКП предусмотреть и обеспечить ассигнованием дополнительные расходы, связанные с расположением частей НКВД в Синьцзяне.

4. Рекомендовать дубань:

а) Укрепить правительственный аппарат на юге Синьцзяна политически надежными чиновниками центральных учреждений Урумчинского правительства;

б) Укрепить китайские части, расположенные на юге Синьцзяна, в первую очередь в Хотанском и Кашгарском округах, командным составом за счет личного состава отряда Китайской Красной армии, находящегося в Урумчи.

в) Укомплектовать китайские части, расположенные на юге Синьцзяна, лучшими солдатами и дисциплинированными офицерами, в преданности которых дубань не сомневается.

г) Сформировать при всех полицейских управлениях и при отделениях полиции в крупных городах и в наиболее активных по бандитизму уездах полицейские отряды численностью от 30 до 100 человек;

д) Приступить к строительству дорог Кашгар-Туругарт, Аксу - перевал Иштык.

5. Предложить Наркомвнешторгу в месячный срок открыть отделения Совсиньторга в Хотане.

Выписки посланы:

Т. Т. Фриновскому, Ежову,
Ворошилову, Стомонякову - все;
Петруничеву - 2, 3, 5; Чубарю - 3;
Микояну, Чвялеву - 5.

278.- Вопрос НКВД.

1. Разрешить НКВД принять для обучения в военные училища пограничной и внутренней охраны и школы ГУГБ НКВД до 150 монгол.

2. Предложить Калмыцкому обкому ВКП(б) в месячный срок подобрать 30 калмыков, хорошо владеющих русским и родным языками для работы в качестве переводчиков.

Выписки посланы:

Т. Т. Ежову, Стомонякову,
Маленкову, Фриновскому;
Калмыцкому обкому - шифром.

[handwritten: from Minutes № [[reproduced off the page]]
Politburo decisions between 11 December 1937 and 21 January 1938

[...]

from 10 January 1938

275. Concerning Xinjiang.

1. Permit the NKVD:

a) to withdraw the cavalry group of Colonel Noreyko and the aircraft from Xinjiang; return the units to the permanent deployment location.

b) deploy a reinforced cavalry regiment with an attached RKKA fighter squadron (15 I-15 aircraft) in the area of Hami with the permission of the Government of the Republic of China or the governor of Xinjiang, subordinating the air squadron to the regiment commander. The supply of the units deployed on the territory of Xinjiang is to be organized along the Khorgas [Huo'erguosi]-Urumqi-Kumul [Hami] road by a specially formed automotive transport company.

Count the regiment and the automotive transport company in the border troops, increasing their strength by 1,570 men and 1,025 horses.

c) The personnel of the units deployed on the territory of Xinjiang are to be dressed in the uniforms of units of the Urumqi government.

2. Allocate [the following] in January 1938 above the NKVD plan for the formation of the regiment and the automotive transport company:

□ □□
 □□□ □□□
 T-38 tanks □□□ □□□ □□□
 5 □□□ □□
 □□□ □□□
 BT-7 tanks □□□ □□□ □□□
 10 □□□ □□
 □□□ □□□
 ZIS-5 trucks □□□ □□□ □□□
 55 □□□ □□
 □□□ □□□
 M-1 automobiles □□□ □□□ □□□
 6 □□□ □□
 □□□ □□□
 Automobiles with radios □□□ □□□ □□□
 3 □□□ □□
 □□□ □□□
 Field ambulances □□□ □□□ □□□
 2 □□□ □□
 □□□ □□□
 Bus □□□ □□□ □□□
 1 □□□ □□

Tractors 3
"B" motor vehicle repair shops 4
Mobile motion picture units 2
Mobile kitchens 2
ZIS-6 gasoline tank trucks 30

and also allocate 120 tons of fuel and lubricants a month beginning in January 1938.

3. Hold the NKF responsible for providing for and ensuring the budgeting of the additional expenses connected with the deployment of the NKVD units in Xinjiang.

4. Recommend that the governor:

a) strengthen the government apparatus in the south of Xinjiang with politically reliable officials of the central institutions of the Urumqi government;

b) reinforce the Chinese units deployed in the south of Xinjiang with command staff, primarily [those] in the Hotan [Hetian] and Kashgar [Kashi] Districts, at the expense of the personnel of the detachment of the Chinese Red Army located in Urumqi;

c) man the Chinese units deployed in the south of Xinjiang with the best soldiers and disciplined officers of whose loyalty the governor has no doubt;

d) form police detachments of 30 to 100 men in all police headquarters and in the police stations in large cities and in the districts most active with banditry ;

e) begin building the Kashgar-Torugart and Aksu [Akesu]-Ishtyk Pass roads.

5. Suggest that the People's Commissariat of Foreign Trade open Sovsin'torg branches in Hotan within a month.

Excerpts have been sent:

to Cdes. Frinovsky, Yezhov, Voroshilov, and Stomonyakov - all;

to Cde. Petrunichev - 2, 3, and 5;

to Cde. Chubar' - 3;

to Cdes. Mikoyan and Chvyalev - 5.

[...]